

Origina el Enfrentamiento La Política Económica de los Sindicatos con la Presidente Isabel Perón

La Ciudad de Buenos Aires fue Paralizada por una Huelga General y una Manifestación de Protesta. — Las Censuras se Dirigen Especialmente Contra el Ministro López Rega. — El Gobierno Dará hoy Respuesta a las Peticiones de los Trabajadores

BUENOS AIRES, junio 27. (AFP, AP, UPI, EFE y PL).—La poderosa Confederación General de Trabajadores (CGT) decidió una suspensión de actividades de doce horas de los obreros y una concentración en la Plaza Mayo, frente a la Casa Rosada, paralizando la capital argentina y la mayor parte del país en el primer enfrentamiento entre la Presidenta María Estela Martínez de Perón y los trabajadores peronistas organizados.

Sin el concurso del poder sindical que hoy se mostró en la calle ningún gobierno ha podido mantenerse por mucho tiempo, en Argentina, en los últimos años. La capital vivió hoy un ambiente de crisis y una intensa jornada de agitación social.

En la madrugada hubo una importante reunión de gabinete cuyos temas no fueron dados a conocer. En ella tomaron parte los tres comandantes en jefes de las fuerzas armadas y el presidente de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, notándose la ausencia de Ricardo Otero, titular de Trabajo. Por otro lado, el Senado argentino decidió reunirse mañana de urgencia para elegir al presidente de ese alto cuerpo parlamentario, actualmente vacante, lo que motivó rumores sobre una posible renuncia de la Presidenta.

En la Plaza de Mayo se congregaron más de 100,000 trabajadores y permanecieron allí por siete horas, bajo una lluvia torrencial, sin acceder a disolverse. Finalmente fueron dispersándose lentamente, no sin que hubieran algunos incidentes y choques entre los manifestantes y la policía. Ante la presión ejercida por los obreros, la Presidenta anunció que en el día de mañana se pronunciará públicamente en torno a la crisis planteada hoy.

Los manifestantes protestaron por el empobrecimiento de su poder de compra a raíz de la liberación de los precios, resuelta por López Rega y el ministro de Economía, Celestino Rodrigo, que significaron un aumento del valor de los artículos de más del cien por ciento. Por eso la muchedumbre estuvo gritando consignas fuertemente injuriosas para López Rega, pidiendo asimismo su renuncia.

La negociación de las convenciones colectivas de trabajo, iniciada en febrero último y que debía concluir el pasado 31 de mayo, aún no está terminada. Diversos gremios obtuvieron aumentos del 100 al 135 por ciento en acuerdo con los patrones, pero la inflación ha continuado incesantemente.

La situación empeoró porque el ministro de Economía decidió oponerse a la ratificación de nuevas convenciones, anular las ya acordadas y limitar por decreto, todos los aumentos, al 50 por ciento, con la promesa de un 15 por ciento más en diciembre o enero próximos.



Cablefoto AP.—BUENOS AIRES, junio 27.— Obreros argentinos cuando coreaban hoy sus consignas, al compás del replique de sus tambores, frente al palacio presidencial. En una concentración que se calcula en más de 100,000 trabajadores, éstos pidieron un aumento real de los salarios y, particularmente, cambios fundamentales en el Gabinete.

Esta decisión, vinculada a la idea de provocar una devaluación monetaria del cien por ciento, provocó la cólera de los trabajadores, que hoy se volcaron, al llamado de sus organizaciones sindicales, formando un río poderoso hacia el centro de la capital.

Pero las consignas voceadas por la multitud de ningún modo se refirieron a los salarios, sino a repudiar la presencia de López Rega en el gobierno, vociferando también contra Ricardo Otero, ministro del Trabajo, y contra el ministro de Economía.

El gobierno argentino se encuentra ante la compleja situación de conciliar su nueva política económica y el nivel de salarios acordado dentro de la ley. Del manejo de la situación dependerá la actitud futura de los 9 millones de obreros de la CGT y de las 62 organizaciones sindicales peronistas, a las que el general denominaba "la columna vertebral del movimiento". (Más información en la página tres).